

EinBlick in Evas Arche

Zum Frauenmonat März 2025

Liebe Frauen*, liebe Freundinnen und Freunde von Evas Arche, rund um den Internationalen Frauentag am 8. März finden viele Veranstaltungen von und für Frauen* statt. Es beginnt mit dem Weltgebetstag, der in diesem Jahr von den Cook-Inseln kommt und am 1. Freitag im März gefeiert wird. Ebenfalls am 7. März wird in diesem Jahr am Equal Pay Day daran erinnert, dass die Lohnlücke zwischen Männern und Frauen noch immer so groß ist, dass Frauen bis Anfang März gleichsam „umsonst“ arbeiten.

Am Internationalen Frauentag laden wir zusammen mit anderen Trägerinnen wieder zum Ökumenischen Gottesdienst in die Sophienkirche ein. Seit 30 Jahren wird am 8. März in Berlin ein ökumenischer Frauengottesdienst gefeiert, Evas Arche war von Anfang an dabei. Gut, dass es beherzte Frauen gab, die damals die Initiative ergriffen haben.

Auf weitere Veranstaltungen wird in diesem Newsletter hingewiesen.

Außerdem blicken wir auf die bewegende Lesung von Regina Scheer zurück.

Wir freuen uns, Sie und euch bei der einen oder anderen Gelegenheit zu sehen.

**Ökumenischer Frauengottesdienst zum Internationalen Frauentag:
FRAUEN-LOS
Samstag, 8. März, 11 Uhr**



Der mehrdeutige Titel FRAUEN-LOS soll zum einen daran erinnern, dass vieles in Gesellschaft und Kirche noch frauenlos, d.h. ohne Frauen passiert, dass Frauen noch viel zu oft auf ihr Los, ihr vermeintliches Schicksal festgelegt werden. Zum anderen soll er ermutigen, loszugehen und Veränderungen zu wagen. Die biblische Erzählung von der Begegnung einer syrophönizischen Frau mit Jesus steht im Mittelpunkt des Gottesdienstes.

Die Vorbereitungsgruppe, in der Frauen* aus Evas Arche, der Evangelischen Frauenarbeit und der Katholischen Frauengemeinschaft Deutschlands (kfd) mitarbeiten, lädt alle interessierten Menschen zum Gottesdienst und anschließendem Get-together ein.

Ort: Sophienkirche, Große Hamburger Str. 30, 10115 Berlin

Nähere Infos unter <https://evas-arche.de/>

Weitere Veranstaltungen im Frauenmonat März

- Was Sie **Clara Zetkin** schon immer einmal fragen wollten. Veranstaltung in der Clara-Zetkin-Gedenkstätte in Birkenwerder am Sonntag, 9. März, 15 Uhr
- **Frauen lesen für Frauen.** Lesebühne in kleinem wohlwollendem Kreis am Samstag, 15. März, 15 Uhr
- Kinobesuch: **Maria Montessori** (Regie: Léa Todorov) am Dienstag, 18. März, 19 Uhr, Ort: City Kino Wedding, Müllerstr. 74, 13349 Berlin

Nähere Informationen zu den Veranstaltungen unter <https://evas-arche.de/veranstaltungen>. Wir bitten um rechtzeitige Anmeldung.



Freie Plätze

Nachmittagscafé am Mittwoch, 19. März um 15 Uhr mit einem Mitarbeiter des Pflegestützpunkts

Das Nachmittagscafé ist eine monatliche gemütliche Runde mit selbstgebackenem Kuchen und Kaffee/Tee. Im März ist ein Mitarbeiter des Pflegestützpunkts zu Gast und informiert, welche Unterstützungsmöglichkeiten es für Pflegebedürftige gibt. Interessant nicht nur für Frauen, die selbst pflegebedürftig sind, sondern auch für Verwandte, Freundinnen oder Nachbarinnen. Anmeldung unter info@evas-arche.de





Rückblick: Autorinnenlesung von Regina Scheer

Die Autorin Regina Scheer war wieder zu Gast bei uns. Diesmal hatte Sie das Buch „**AHAWAH. Das vergessene Haus**“ im Gepäck. Sie hat mit uns an diesem Nachmittag ihre Recherchen zu den Bewohnern in der Berliner Auguststraße 14-16 geteilt. Schicksale unserer jüdischen Mitmenschen in einer der dunkelsten Zeiten Deutschlands, die sie nicht mehr losgelassen haben, denen sie in vielen Teilen der Welt nachgegangen ist und auch ihren ganz persönlichen Bezug zu diesem Haus. Obwohl das Buch bereits 1992 im Aufbauverlag erschien, ist es heute mehr denn je ein wichtiges Zeitzeugendokument, dass auch an die Verantwortung für unser Tun und Handeln und an unsere Menschlichkeit appelliert. Jeder Stuhl in Evas Arche war besetzt und wir haben nach der Lesung zunächst auch die schwere Stille miteinander geteilt – das war gut so!

Fliegen lernen

Der Umgang mit einem Menschen, der die Welt schon kennt, trägt viel dazu bei, dass wir uns selbst erkennen. Und wenn wir sehen, dass manche Dinge, die uns unmöglich erschienen, anderen sehr wohl möglich sind; wenn wir gewahren, wie leicht und gelassen diese es vollbringen, so ermuntert uns das sehr, und es ist, als ob wir, wenn wir sie fliegen sehen, selber zu fliegen wagten, genauso wie Vogelkinder, die das Fliegen lernen.

Teresa von Avila

(zitiert nach: Du gibst meinem Leben weiten Raum. Spirituelle Texte von Frauen. Hg. Andrea Kett und Hildegund Keul. Schwabenverlag 2011)

Das Team von Evas Arche wünscht Ihnen und euch, dass Sie sich ermuntern lassen, selber zu fliegen.